
令和２年度 第 1回市立公民館運営審議会 会議録 

 

・日 時  令和２年７月２９日（水）午前９時３０分～午前１１時４０分 

・場 所  市民交流プラザ３－２・３－３会議室 

・参加者  福知山市立公民館運営審議会委員１５名 

      福知山市教育委員会教育長 

      事務局：中央公民館長、各地域公民館長 中央公民館次長 

・傍聴者  １名（取材） 

 

○開会 

  委嘱状交付 福知山市教育委員会教育長より委嘱状交付（別添資料Ｐ１） 

挨拶  福知山市教育委員会教育長 

委員及び職員紹介 所属、氏名について順に自己紹介 

委員長・副委員長の選出 委員の互選により 

 委 員 長  大嶋 正德 委員 

 副委員長  大槻 紘  委員 に決定 

 

○議事 

 １ 審議会について（報告） 別添資料Ｐ２～４により事務局説明 

 

 ２ 令和２年度市立公民館の事業等について 

   令和２年度市立公民館の活動の重点（別添資料Ｐ５）確認 

   公民館における新型コロナウィルス感染拡大防予防対策の取組みを報告

（別添資料Ｐ６）後、令和２年度事業取組の重点について、事業の概要及び特  

徴的な事業等について各公民館長より説明（別添資料Ｐ７～Ｐ１６）承認を 

得る。 

 

 ３ その他 

   特筆事項無し 

 

 

 質疑 

 （委員）新型コロナウィルス感染拡大防止の観点も含め、困難な状況の中で工

夫をして事業運営されていることに敬意を表する。日新地域公民館は図書

室の配置を工夫され子ども向けコーナーを作られたとのことであったが、

公民館と図書館と連携できるようなことがあればと考える。 



 （公民館）合併前は図書館の分館として位置づけられていた日新地域公民館で

は現在図書室として利用し、高校生の自習などに使用している。新型コロナ

ウィルス感染拡大防止のためソーシャルディスタンスをつくる配置変更を

した際に、子育て世代の来館も進めたいと考え、カーペットをひき、児童書

をまとめたコーナーを作った。 

   三和地域公民館と夜久野地域公民館は同じ建物内に図書館の分館がある。 

   他の公民館でも図書館と連携した取組みをできたらよいと考えている。 

 （委員）体育館、グラウンドの利用状況はどうか？ 

 （公民館）８月１日まで学校体育館が使用不可であったこともあり、使用希望

団体数は増えている。満杯でお断りせざるを得ない場合もある。 

 （委員）講座が始まったこと大変うれしく思っている。料理教室についても試

食など個別の食器にする等気も使っていただいているが、指導の際どうし

ても密になることもあるので注意を払っていただきたい。また、試食をせず

持ち帰りも増えていると思うが、食中毒についても注意喚起願う。 

 （公民館）密にならないよう定員は配慮しているが、指導の時にも注意をして

いきたい。また、持ち帰りについては講師とも相談し、時期やメニューにつ

いても配慮する。 

 （委員）今回審議会の開催案内が２週間前であったが、できればもう少し早く

１か月前にはお知らせいただきたい。 

 （事務局）資料と同時送付をと考え遅くなり申し訳なかった。次回から早期案

内する。 

 （委員）楽災ワークショップについてどんなことをされているか？参加者の年

齢層はどうか？ 

 （公民館）「楽しくおいしく学ぶ」をテーマにライフラインが断絶した場合で

も調理可能な長期保存食を学んで試食したり、避難所でのトイレやプライ

ベートスペースの確保の方法などを実践を通し学んでいる。地域外からの

参加者も多く、年齢層も様々である。最高齢は８９歳の方である。 

 （委員）ベルマークを集め、市立学校に備品を寄贈する活動について公民館で

も協力してもらうことは可能か。 

 （公民館）公的に意義のある活動であれば各館対応は可能である。趣旨等記載

いただき、まず中央公民館に相談してほしい。 

 （委員）委員構成の中で市老人クラブ連合会等新規に考えられないか。 

 （公民館）登録のある社会教育関係団体、各地域公民館運営協議会、そして今

回の公募委員の方で条例定員の２０名としている。各地域公民館運営協議

会には老人クラブの方も加入いただいている。委員構成団体についてはま

た協議したい。 


